

## PRÉFACE

---

Qu'est-ce que le citoyen, dans le vrai sens du mot ? C'est l'homme comprenant la grandeur de sa nature et s'en rendant digne : c'est l'homme appelé à vivre en société et donnant sa juste part à ses semblables ; c'est l'homme s'agitant dans un cercle plus étroit, qui est la patrie, avec des devoirs, sinon plus étendus, du moins plus nets, mieux définis, domestiques en un mot, puisqu'elle est la famille plus agrandie.

Quel est le citoyen parfait ? C'est le chrétien tel qu'il est soumis à l'Église lui prêchant ces deux vertus sociales et religieuses à la fois : la subordination au pouvoir établi et aux lois qui en sont l'expression, condition d'ordre ; et le dévouement poussé jusqu'au sacrifice, condition de progrès et de prospérité nationale.

Voilà le sujet que nous avons traité dans cet ouvrage, qui a principalement en vue les nôtres.